

## **Nous condamnons fermement l'invasion militaire russe en Ukraine**

Nous condamnons dans les termes les plus forts l'agression militaire de la Fédération de Russie contre l'Ukraine et appelons le gouvernement russe à cesser immédiatement et inconditionnellement le feu et à retirer ses troupes.

Aujourd'hui, nous vivons à une époque où les tentatives de communiquer avec des mots sont souvent mal interprétées. Cependant, en tant que chercheur·euse·s sur des sujets relatifs aux langues, nous sommes persuadé·e·s que la plume est plus puissante que l'épée.

Les similitudes et les différences entre les langues ont été utilisées de manière abusive dans divers conflits. Au cours de notre douloureuse histoire, la communauté internationale a tenté de développer un système qui ne recourt pas à la violence pour résoudre les problèmes liés aux langues et aux cultures. La récente invasion militaire russe en Ukraine piétine tout cela.

Nous exprimons nos plus sincères condoléances aux familles de celles et ceux qui ont perdu la vie au cours de cette invasion et sommes solidaires avec toutes celles et tous ceux qui la condamnent. Nous nous opposons aussi fermement à la diffamation et à la calomnie contre les peuples russes.

Nous devons essayer de résoudre tous les problèmes par le dialogue et les moyens pacifiques.

le 4 mars 2022

Volontaires de  
Groupe d'étude sur la société multilingue  
Groupe d'étude sur les phénomènes de multilinguisation  
Comité de rédaction de la revue *Langue et société*